



COMMUNIQUÉ

Une nouvelle ministre pour un nouveau ministère ?

La fédération **Force Ouvrière** de la Défense prend acte de la nomination de Mme Sylvie Goulard à la tête du ministère des Armées.

A ce sujet, nous nous interrogeons sur la signification d'un tel changement d'intitulé de notre ministère. En effet, l'appellation « ministère de la Défense » date de 1969 et résulte d'une doctrine et d'une conception de défense globale jamais remises en question depuis.

A l'époque, il était clairement établi que le concept de défense nationale ne dépendait pas que des Armées mais relevait de la responsabilité de la totalité de la communauté nationale. Et ce faisant, on élargissait ce concept à d'autres éléments que le métier des armes, comme l'intelligence économique ou encore le renseignement.

Revenir d'un trait de plume à l'ancienne dénomination, oubliant au passage l'histoire de notre République et de sa Défense, suscite légitimement des interrogations chez les personnels civils et les représentants syndicaux que nous sommes. A quand un secrétariat d'état à la guerre ?

Pour Force Ouvrière, le plus important est de savoir si cette modification relève d'une posture quelque peu « Gaullienne » et martiale du nouveau président de la République ou d'une volonté de réorganisation en profondeur de nos structures ministérielles qui ne prendrait en compte que le caractère opérationnel et ferait passer par pertes et profits la totalité du soutien.

S'il est également vrai que l'appellation « ministère de la Défense » n'a jamais suffi à protéger les personnels civils, **Force Ouvrière** n'acceptera pas que le retour à un ministère des Armées se traduise par une remise en cause de la place des personnels civils et un abandon de tout ce qui a été engagé en matière de rééquilibrage des effectifs militaires-civils.

D'ores et déjà, la fédération demande à être reçue par la nouvelle ministre de la Défense... pardon, des Armées !!!

Paris, le 18 mai 2017